
DE PETRÓPOLIS6
Quinta-feira, 8 de agosto de 2024

EXTRATO DE TERMO ADITIVO 01

INSTRUMENTO: EXTRATO DE TERMO 
ADITIVO 01
FUNDAMENTO: Processo CMP ADM 
n° 0616/2024, Art 57 ,inciso II da Lei 
8.666/93.
PARTES: CÂMARA MUNICIPAL DE PE-
TRÓPOLIS e BELCOMUNICAÇÕES 
COMÉRCIO E CONSERVAÇÃO DE TE-
LEFONES LTDA.
OBJETO: Prorrogação do contrato CMP 
017/2023, de prestação  de serviço de 
manutenção da rede e da central tele-
fônica interna, da  Câmara Municipal de 
Petrópolis RJ.
PRAZO: 06/08/2024 à 05/08/2025
VALOR: R$ 4.500,00 ( quatro mil e qui-
nhentos reais) anual.
DATA: 08/07/2024

CORRIGENDA

EXTRATO DE CONTRATO nº 006/2024

INSTRUMENTO: Extrato de Contrato nº 
006/2024
FUNDAMENTO: Processo CMP ADM N° 
469/2024
PARTES: CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS e MPE ENGENHARIA E 
SERVIÇOS S.A.
OBJETO: Prestação de serviços de in-
fraestrutura predial parte civil, hidraúlica, 
rede de esgoto, instalação de rede elé-
trica e outros, sob demanda, com forne-
cimento de peças, materiais/insumos e 
mão de obra conforme tabela SINAPI,  
oriunda da adesão a Ata de Registro de 
Preços nº 008/2023, pregão presencial nº 
006/2023, Órgão CISOMT, com vigência 
de 12 (doze) meses, para esta Câmara 
Municipal de Petrópolis.
PRAZO CONTRATUAL: 23/07/2024 até 
31/12/2024
VALOR: R$ 2.492.910,95 (Dois milhões, 
quatrocentos e noventa e dois mil, no-
vecentos e dez reais e noventa e cinco 
centavos).
DATA: 23/07/2024

CORRIGENDA

No Ato PRE-LEG 010/2024 de 17 de 
julho de 2024, publicado em 07 de agos-
to de 2024, ONDE SE LÊ: “- Vereadora 
Dr. Mauro Peralta ( PMN) - Presidente”, 
LEIA-SE: “- Vereador Dr. Mauro Peralta ( 
PMN) – Presidente”.

Junior Coruja
Presidente

ATA DA 75ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos vinte e quatro dias do mês de julho 
do ano de dois mil e vinte e quatro, cen-
tésimo octogésimo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
ás  quatorze horas e vinte e dois minutos, 
o Vereador Domingos Protetor, declarou 
aberta a presente Sessão com os se-
guintes dizeres: Feliz a nação cujo Deus 
é o Senhor. Sob a proteção de Deus e 
em nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou a Secretária “Ad hoc” a Verea-
dora Júlia Casamasso que realizasse a 
leitura da ata anterior e do expediente. 
Realizada a leitura da ata anterior, esta 
restou aprovada. EXPEDIENTE: Reque-
rimento nº: 2972/2024 do Vereador Fred 
Procópio, da Vereadora Gilda Beatriz, do 
Vereador Hingo Hammes, do Vereador 
Domingos Protetor, do Vereador Dr. Mau-
ro Peralta, do Vereador Octavio Sam-
paio e da Vereadora Júlia Casamasso; 
Indicações nº: 3034, 3038, 3040 à 3043, 
3045 e 3049/2024. Terminada a leitu-
ra do Expediente o Vereador Dr. Mauro 
Peralta solicitou à inversão de pauta e 
com a anuência dos demais Vereadores 
passou a ORDEM DO DIA: Colocado em 
discussão e votação única o GP Veto nº: 
349/2024 (CMP 2246/2024). O Veto foi 
rejeitado com 10 votos. Registre-se que o 
Vereador Gil Magno votou a favor da ma-
nutenção do Veto. Registre-se que a Ve-
readora Júlia Casamasso absteve-se do 
voto. Registre-se a ausência do Vereador 
Júnior Coruja, do Vereador Junior Paixão 
e do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única o GP Veto 
nº: 423/2024 (CMP 2671/2024). O Veto 
foi rejeitado com 12 votos. Registre-se 
que o Vereador Gil Magno votou a favor 
da manutenção do Veto. Registre-se a 
ausência do Vereador Junior Paixão e 
do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única o GP Veto 
nº: 420/2024 (CMP 2674/2024). O Veto 
foi rejeitado com 11 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Gil Magno, do Vereador Júnior Coruja e 
do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única o GP Veto 
nº: 410/2024 (CMP 2680/2024). O Veto 
foi rejeitado com 10 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Gil Magno, da Vereadora Júlia Casa-
masso, do Vereador Júnior Coruja e do 
Vereador Ronaldo Ramos. Colocado em 
2ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 0400/2022 do Vereador Octavio Sam-
paio. O Projeto foi aprovado com 12 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Gil Magno e do Ve-
reador Ronaldo Ramos. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
0397/2022 do Vereador Domingos Pro-
tetor. O Projeto foi aprovado com 11 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Gil Magno e do Vereador Ro-
naldo Ramos. Colocado em 1ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 0441/2022 
do Vereador Júnior Coruja. O Projeto foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu e do Verea-
dor Eduardo do Blog. Colocado em dis-
cussão e votação única o Requerimento 
de Inclusão nº: 3047/2024 da Vereadora 
Júlia Casamasso. O Requerimento foi 
aprovado com 09 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Gil Magno, 
do Vereador Júnior Coruja, do Vereador 
Marcelo Chitão e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Colocado em 1ª e 2ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 1310/2024 da 
Vereadora Júlia Casamasso. O Projeto foi 
aprovado com 07 votos. Registre-se que 
o Vereador Dr. Mauro Peralta votou con-
tra o Projeto. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Eduardo do 
Blog, do Vereador Fred Procópio, do Ve-
reador Gil Magno, do Vereador Júnior Co-
ruja, do Vereador Octavio Sampaio e do 
Vereador Ronaldo Ramos. Colocado em 
discussão e votação única as Indicações 
nº: 1484, 1807 e 1836/2024 da Vereadora 
Gilda Beatriz; 1927, 2519 e 2523/2024 do 
Vereador Dudu; 1998, 1999 e 2000/2024 
do Vereador Domingos Protetor; 2345, 
2348 e 2373/2024 do Vereador Gil Mag-
no; 2521, 2524 e 2525/2024 do Vereador 
Junior Paixão; 2568, 2569 e 2570/2023 
do Vereador Fred Procópio; 2767, 2934 
e 2936/2024 do Vereador Eduardo do 
Blog. 2840, 2841 e 2942/2024 do Verea-
dor Marcelo Chitão. As Indicações foram 

aprovadas em bloco com 15 votos. Termi-
nada a ORDEM DO DIA e NADA MAIS 
HAVENDO A TRATAR, a Presidência, às 
quinze horas e quarenta e três minutos 
declarou encerrada a sessão, convo-
cando os Senhores Vereadores para a 
próxima sessão, que ocorrerá em dez 
minutos. Escrevo, atesto e assino para 
fazer constar, Victor Mendes de Souza, 
Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 76ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos vinte e quatro dias do mês de julho 
do ano de dois mil e vinte e quatro, centé-
simo octogésimo ano de Fundação da ci-
dade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
quinze horas e cinquenta e sete minutos, 
o Vereador Domingos Protetor, declarou 
aberta a presente Sessão com os seguin-
tes dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o 
Senhor. Sob a proteção de Deus e em 
nome do povo de Petrópolis damos início 
aos nossos trabalhos. Em seguida, solici-
tou o Primeiro Secretário o Vereador Dr. 
Mauro Peralta que realizasse a leitura do 
expediente. EXPEDIENTE: GP Diversos 
nº: 475/2024 (CMP 3029/2024); GP Di-
versos nº: 476/2024 (CMP 3030/2024); 
GP Diversos nº: 477/2024 (CMP 
3031/2024); GP Diversos nº: 478/2024 
(CMP 3032/2024); GP Diversos nº: 
480/2024 (CMP 3044/2024); Projeto de 
Lei nº: 3035/2024 do Vereador Dudu; 
Projeto de Lei nº: 3046/2024 do Vereador 
Domingos Protetor. Terminada a leitura 
do Expediente o Vereador Dr. Mauro Pe-
ralta solicitou à inversão de pauta e com 
a anuência dos demais Vereadores pas-
sou a ORDEM DO DIA: Colocado em 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
5988/2022 do Vereador Gil Magno. O 
Projeto foi aprovado com 09 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, da 
Vereadora Júlia Casamasso, do Vereador 
Júnior Coruja, do do Vereador Junior Pai-
xão, do Vereador Marcelo Lessa e do Ve-
reador Octavio Sampaio. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
4621/2022 do Vereador Fred Procópio. O 
Projeto foi aprovado com 14 votos. Regis-
tre-se  ausência do Vereador Junior Pai-
xão. Colocado em 1ª discussão e votação 
o Projeto de Lei nº: 5068/2023 da Verea-
dora Gilda Beatriz. O Projeto foi aprovado 
com 12 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Júnior Coruja, do Vereador Ju-
nior Paixão e do Vereador Octavio Sam-
paio. Colocado em 1ª discussão e vota-
ção o Projeto de Lei nº: 5535/2023 do 
Vereador Junior Coruja. O Projeto foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em discus-
são e votação única o Requerimento de 
Inclusão nº: 3056/2024 da Vereadora Gil-
da Beatriz. O Requerimento foi aprovado 
com 11 votos. Registre-se ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Gil Magno, 
do Vereador Octavio Sampaio e do Ve-
reador Ronaldo Ramos. Colocado em 
discussão e votação única o GP Veto nº: 
283/2024 (CMP 1803/2024). o Veto foi 
rejeitado com 10 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Gil Magno, do Vereador Junior 
Coruja, do Vereador Octavio Sampaio e 
do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única a Indica-
ção Legislativa nº: 1093/2024 do Verea-
dor Junior Paixão. A Indicação foi aprova-
da com 09 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Eduardo 
do Blog, da Vereadora Gilda  Beatriz, da 
Vereadora Júlia Casamasso, do Vereador 
Júnior Coruja e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em discussão e vota-
ção única as Indicações nº: 1277, 1289 e 
1298/2024 do Vereador Gil Magno; 
1840/2024, 5347 e 5523/2023 da Verea-
dora Gilda Beatriz; 2041, 2408/2023 e 
2898/2024 do Vereador Dudu; 2119, 
2121 e 2204/2024 do Vereador Domingos 
Protetor; 2571, 2572 e 2574/2023 do Ve-
reador Fred Procópio; 2735, 2768 e 
2780/2024 do Vereador Junior Paixão; 
2765, 2938 e 2940/2024 do Vereador 
Eduardo do Blog. As Indicações foram 
aprovadas em bloco com 15 votos. Termi-
nada a ORDEM DO DIA o Senhor Presi-
dente, passou a palavra aos Senhores 
Vereadores inscritos para fazer uso da 
tribuna, convidando assim o primeiro Ve-
reador: 1) MARCELO LESSA, DO PL – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Disse que o que 
vem acontecendo em Petrópolis é muito 
triste e lamentável e que a cidade enfren-
ta uma situação difícil, com um cenário 
político de um governo em declínio. Falou 
que há lixo espalhado por toda a cidade 
devido à falta de pagamento às empresas 
responsáveis pela coleta e que os mora-
dores encontram-se cercados por lixo em 
suas casas, ruas e esquinas, resultado 
direto da ineficácia do Prefeito atual em 
efetuar os pagamentos necessários, ape-
sar dos cidadãos terem pago o IPTU e a 
taxa de lixo. Disse que recentemente, o 
transbordo está bloqueado por cami-
nhões da empresa de coleta que, sem 
receber pagamento há sete meses, deci-
diu interromper seus serviços, com isso, 
os caminhões de uma empresa consor-
ciada têm que ir até a cidade de Três Rios 
para descarregar o lixo, aumentando sig-
nificativamente os custos, especialmente 
com o óleo diesel, e criando um risco de 
crime ambiental devido ao possível vaza-
mento de chorume. Ressaltou que o Pre-
feito tem demonstrado irresponsabilidade 
e incapacidade em tomar as medidas 
necessárias e honrar seus compromis-
sos. Mencionou um episódio envolvendo 
uma “caixa preta” cheia de segredos, o 
que aumenta a sensação de má gestão e 
falta de transparência que em dezenove 
anos, projetos importantes, como a gera-
ção de empregos e renda, foram negli-
genciados. Lembrou que apenas uma rua 
foi construída na localidade de Cascati-
nha, e a obra de fiação da Rua 16 de Mar-
ço trouxe mais problemas do que solu-
ções, sem resolver a situação dos fios na 
Rua do Imperador. Falou que não houve 
construção de casas populares no atual 
governo, apesar de investimentos em 
obras faraônicas. Deu exemplo que foi o 
gasto de trinta milhões de reais em um 
projeto atrás do BNH, valor que poderia 
ter sido usado para construir quatrocen-
tos apartamentos de qualidade para a 
população. Ressaltou que com dezenove 
anos de mandato, seria possível construir 
dezenove mil casas populares, entregan-
do trinta casas por mês, mas isso não foi 
feito. Disse que a administração atual tem 
sido marcada por má gestão e falta de 
comprometimento com a população e 
que é essencial ouvir críticas e tomar me-
didas corretivas para melhorar a situação 
da cidade e atender às necessidades dos 
moradores. Agradeceu e despediu-se. 2) 
DOMINGOS PROTETOR, DO PP – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Disse que Petró-
polis está à beira de um caos sanitário 

devido à má gestão do lixo na cidade e 
que  as licitações feitas pela prefeitura 
têm sido frequentemente canceladas 
pelo tribunal por falhas, dando a impres-
são de que são feitas de maneira inefi-
ciente. Ressaltou que as licitações deve-
riam ser simplificadas, abrangendo desde 
a coleta até o destino final do lixo, mas 
atualmente há uma desorganização com-
pleta. Falou que as tentativas de realizar 
novas licitações, como para aluguel de 
caminhões, estão resultando em custos 
adicionais exorbitantes para a população 
e que os caminhões de coleta, que deve-
riam utilizar o centro de transbordo, agora 
estão indo diretamente para Três Rios, 
aumentando os gastos com combustível 
e horas extras. Recebeu fotos recentes 
que mostram o acumulo de lixo e entulho 
em vários bairros da cidade, com caçam-
bas e coletoras lotadas. Falou também 
sobre questões envolvendo outras áreas 
da administração municipal, como a CP-
Trans e a COMDEP, que precisam ser  
esclarecidas e que a Presidente da COM-
DEP foi convidada para prestar esclareci-
mentos no dia primeiro de agosto. Lem-
brou da análise das contas dos ex-Prefei-
tos apontando que o prazo já passou e é 
necessário agilizar o processo para evitar 
judicializações desnecessárias e que o 
presidente da Comissão de Finanças, o 
Vereador Gil Magno, precisa designar os 
relatores e dar andamento legal ao pro-
cesso, garantindo o direito de defesa dos 
ex-Prefeitos cujas contas foram rejeita-
das. Disse que está preocupado com a 
Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) 
que o governo pretende enviar e que é 
fundamental que essa nova LDO apre-
sente números claros e realistas, espe-
cialmente em relação ao deficit do INPAS, 
que supostamente passou de trinta e 
quatro milhões de reais para duzentos 
milhões de reais e que a gestão precisa 
ser transparente e eficiente para que a 
cidade possa sair dessa situação crítica. 
Ressaltou que não adianta enviar uma 
nova LDO para a câmara cheia de incon-
sistências e que é essencial que a nova 
LDO explique detalhadamente a dívida 
do Município e o deficit que será deixado 
para o próximo prefeito. Falou que há 
uma incoerência entre as declarações do 
Secretário, que ora afirma que Petrópolis 
terá que devolver noventa e dois milhões 
de reais, ora menciona que o governo do 
Estado enviou menos dinheiro do ICMS, 
seguindo a decisão do Ministro Barroso. 
Disse que se a cidade receber dinheiro 
adicional do Estado, ainda assim precisa 
devolvê-lo na próxima gestão, isso confi-
gura um problema sério que precisa ser 
esclarecido. Falou que a cidade precisa 
realizar concursos públicos, pois é a úni-
ca solução viável para o INPAS e que 
atualmente, milhões são gastos em servi-
ços terceirizados na educação, e embora 
não haja nada contra os profissionais que 
trabalham dessa forma, mas o ideal seria 
que essas pessoas fossem concursadas, 
com direitos garantidos. Ressaltou que 
na área da saúde e na assistência social, 
centenas de trabalhadores contratados 
via Recibo de Pagamento a Autônomo 
(RPA) não têm direito a nada e que quan-
do são desligados, não recebem nenhu-
ma indenização. Falou que o governo 
municipal encontrou uma nova modalida-
de de contratação que também pode que-
brar o INPAS: o Micro Empreendedor In-
dividual (MEI) e que a prefeitura tem con-
tratado pessoas como MEI, uma prática 
adotada recentemente pela CPTrans du-
rante a Bauernfest, e isso também preci-
sa ser explicado pelo Presidente da CP-
Trans quando ele se encontrar com os 
Vereadores. Agradeceu e despediu se. 3) 
DR. MAURO PERALTA, LÍDER DO PMN 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Disse que 
hoje, votou contra as lavanderias comuni-
tárias, sendo o único a votar não e que 
reitera que votou e votará contra qualquer 
aumento do Estado porque, tudo que o 
Estado oferece é retirado da população 
antes. Falou que acredita que o Estado 
não oferece nada de graça, pois não pos-
sui uma máquina de imprimir dinheiro, e 
se aumentar a base monetária, aumenta-
rá a inflação. Recebeu um convite do 
Lions Clube, convidando todos os Verea-
dores para a posse das três diretorias 
que ocorrerá no próximo dia dois de 
agosto, às 19 horas, no salão Paroquial 
da Igreja Luterana, na Rua Ipiranga 244, 
no centro da cidade. Falou que o Senhor 
Carlos Eduardo Sheifer assumirá a presi-
dência do Lions Clube do Centro, a Se-
nhora Márcia Volpato assumirá a de Itai-
pava e o Senhor Luiz Fernando Vidal, 
assumirá o Lions Clube do Quitandinha. 
Compartilhou que o lema do Lions é: 
“Quem não vive para servir, não serve 
para viver”. Ressaltou que o Lions Clube 
defende muito a visão, promovendo pro-
gramas de prevenção da cegueira, cirur-
gias de catarata e prevenção do diabetes, 
que, quando maltratado, pode levar à 
perda da visão, além disso, o Lions pro-
move muitos serviços de atendimento à 
população mais carente, como forneci-
mento de cestas básicas, prevenção de 
saúde e outros. Expressou preocupação 
com o lixo e as contas públicas, e planeja 
questionar os 15 vereadores da Câmara 
sobre se são favoráveis a votar as contas 
dos Ex-Prefeitos ou não e que se houver 
maioria, planeja pressionar o Presidente 
da Câmara para que a Comissão de Fi-
nanças coloque as contas em votação, 
pois, apesar de não haver um prazo regi-
mental, existe um prazo ético e moral, já 
que as contas estão pendentes desde 
2016. Agradeceu e despediu-se. Termi-
nada a FALA DOS VEREADORES e 
NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às dezessete horas e dois 
minutos declarou encerrada a sessão, 
convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrerá em 
vinte e cinco de julho de dois mil e vinte e 
quatro, ás quatorze horas. Escrevo, ates-
to e assino para fazer constar, Victor 
Mendes de Souza, Assessor para Proce-
dimentos Públicos. Registre-se e publi-
que-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 77ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos vinte e cinco dias do mês de julho 
do ano de dois mil e vinte e quatro, cen-
tésimo octogésimo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
ás  quatorze horas e dezessete minutos, 
o Vereador Fred Procópio, declarou aber-
ta a presente Sessão com os seguintes 
dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o Se-
nhor. Sob a proteção de Deus e em nome 
do povo de Petrópolis damos início aos 
nossos trabalhos. Em seguida, solicitou 
o Segundo Secretário  o Vereador Do-
mingos Protetor que realizasse a leitura 
das atas anteriores e do expediente. Re-
alizada a leitura das atas anteriores, es-
tas restaram aprovadas. EXPEDIENTE: 
Indicações nº: 3050, 3052 e 3054/2024. 
Terminada a leitura do Expediente o Ve-
reador Dr. Mauro Peralta solicitou à in-

versão de pauta e com a anuência dos 
demais Vereadores passou a ORDEM 
DO DIA: Colocado em 2ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 5453/2023 
do Vereador Junior Paixão. O Projeto 
foi aprovado com 13 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Júnior Coruja e 
do Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em 2ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 4061/2023 do Vereador Junior Pai-
xão. O Projeto foi aprovado com 09 votos. 
Registre-se que o Vereador Ronaldo Ra-
mos votou contra o Projeto. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Gil Magno, do Vereador Hingo Hammes, 
do Vereador Júnior Coruja e do Verea-
dor Octavio Sampaio. Colocado em 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
5375/2022 do Vereador Hingo Hammes. 
O Projeto foi aprovado com 12 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Júnior 
Coruja, do Vereador Octavio Sampaio e 
do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única a Indica-
ção Legislativa nª: 5334/2023 do Verea-
dor Júnior Coruja. A Indicação foi aprova-
da com 12 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Júnior 
Coruja e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em discussão e votação única 
as Indicações nº: 0524 e 2581/2024 da 
Vereadora Gilda Beatriz, 2123, 2124 e 
2125/2024 do Vereador Domingos Prote-
tor; 2411, 2433 e 2443/2024 do Vereador 
Gil Magno; 2536/2024 da Vereadora Jú-
lia Casamasso; 2575, 2577 e 2578/2023 
do Vereador Fred Procópio; 2758, 2769 
e 2787/2024 do Vereador Junior Paixão; 
2929, 2952 e 2955/2024 do Vereador 
Dudu; 2996, 3013 e 3017/2024 do Verea-
dor Hingo Hammes; 3016/2024 do Verea-
dor Marcelo Chitão; 3023 e 3026/2024 do 
Vereador Eduardo do Blog. Registre-se 
que o Vereador Domingos Protetor assu-
miu a Presidência. As Indicações foram 
aprovadas em bloco com 13 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Júnior 
Coruja e do Vereador Octavio Sampaio. 
Terminada a ORDEM DO DIA e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presi-
dência, às quinze horas e três minutos 
declarou encerrada a sessão, convocan-
do os Senhores Vereadores para a próxi-
ma sessão, que ocorrerá em dez minu-
tos. Escrevo, atesto e assino para fazer 
constar, Alex Sander Souza de Freitas, 
Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 78ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos vinte e cinco dias do mês de julho do 
ano de dois mil e vinte e quatro, centési-
mo octogésimo ano de Fundação da ci-
dade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
quinze horas e dezessete minutos, o Ve-
reador Domingos Protetor, declarou aber-
ta a presente Sessão com os seguintes 
dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o Se-
nhor. Sob a proteção de Deus e em nome 
do povo de Petrópolis damos início aos 
nossos trabalhos. Em seguida, solicitou o 
Primeiro Secretário o Vereador Dr. Mauro 
Peralta que realizasse a leitura do expe-
diente. EXPEDIENTE: Indicações nº: 
3057 e 3058/2024. Terminada a leitura do 
Expediente o Vereador Dr. Mauro Peralta 
solicitou à inversão de pauta e com a 
anuência dos demais Vereadores passou 
a ORDEM DO DIA: Colocado em 2ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
0036/2024 do Vereador Domingos Prote-
tor. O Projeto foi aprovado com 11 votos. 
Registre-se a ausência da Vereadora Gil-
da Beatriz, do Vereador Hingo Hammes, 
do Vereador Júnior Coruja, do e do Ve-
reador Ronaldo Ramos. Colocado em 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
2510/2023 do Vereador Fred Procópio. O 
Projeto foi aprovado com 12 votos. Regis-
tre-se a ausência da Vereadora Gilda 
Beatriz, do Vereador Júnior Coruja, do e 
do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única o Requeri-
mento de Inclusão nº: 3064/2024 do Ve-
reador Dudu. O Requerimento foi aprova-
do com 14 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Júnior Coruja. Colocado em 
1ª e 2ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 3035/2024 do Vereador Dudu. O 
Projeto foi aprovado com 14 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Júnior Co-
ruja. Colocado em discussão e votação 
única o Requerimento de Inclusão nº: 
3061/2024 da Vereadora Gilda Beatriz. O 
Requerimento foi aprovado com 10 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Gil Magno, do Verea-
dor Júnior Coruja, do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Ronaldo Ramos. 
Colocado em discussão e votação única 
o GP Veto nº: 466/2024 (CMP 2994/2024). 
O Veto foi rejeitado com 10 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Gil Magno, 
do Vereador Júnior Coruja, do Vereador 
Junior Paixão, do Vereador Octavio Sam-
paio e do Vereador Ronaldo Ramos. Co-
locado em discussão e votação única o 
Requerimento de Inclusão nº: 3066/2024 
do Vereador Marcelo Lessa. O Requeri-
mento foi aprovado com 12 votos. Regis-
tre-se a do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Junior Paixão e do Vereador 
Octavio Sampaio.  Colocado em discus-
são e votação única a Indicação Legisla-
tiva nº: 3065/2024 do Vereador Marcelo 
Lessa. A Indicação foi aprovada com 09 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Gil Magno, da Vereadora Júlia Casa-
masso, do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Junior Paixão, do Vereador Oc-
tavio Sampaio e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Colocado em 2ª discussão e vo-
tação o Projeto de Lei nº: 4962/2023 do 
Vereador Dudu. O Projeto foi aprovado 
com 08 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Fred Procópio, do Vereador Gil 
Magno, do Vereador Hingo Hammes, da 
Vereadora Júlia Casamasso, do Vereador 
Junior Paixão, do Vereador Octavio Sam-
paio,  e do Vereador Ronaldo Ramos. 
Colocado em discussão e votação única 
a Indicação Legislativa nº: 3237/2022 do 
Vereador Marcelo Lessa.  A Indicação foi 
aprovada com 08 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, do Vereador 
Gil Magno, do Vereador Hingo Hammes, 
da Vereadora Júlia Casamasso, do Ve-
reador Junior Paixão, do Vereador Octa-
vio Sampaio, e do Vereador Ronaldo Ra-
mos. Colocado em discussão e votação 
única as Indicações nº: 0251 e 2621/2024 
da Vereadora Gilda Beatriz; 1743, 2024 e 
2416/2024 do Vereador Gil Magno; 2289, 
2349 e 2350/2024 do Vereador Domingos 
Protetor; 2483, 2784 e 2817/2024 do Ve-
reador Junior Paixão; 2766 e 3025/2024 
do Vereador Eduardo do Blog; 2809, 
2810 e 2812/2023 do Vereador Fred Pro-
cópio; 2956, 2957 e 2959/2024 do Verea-
dor Dudu; 2990, 2997 e 2998/2024 do 
Vereador Hingo Hammes; 3009/2024 do 
Vereador Marcelo Chitão. As Indicações 
foram aprovadas em bloco com 15 votos. 
Terminada a ORDEM DO DIA o Senhor 
Presidente, passou a palavra aos Senho-
res Vereadores inscritos para fazer uso 
da tribuna, convidando assim o primeiro 
Vereador: 1) MARCELO LESSA, DO PL 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 

demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Expressou 
mais uma vez a sua insatisfação com o 
atual governo. Disse que recebeu um Re-
querimento de Informação sobre a obra 
de Nogueira, no qual o Vereador está 
sendo processado por estar batalhando 
pelo povo. Informou que seu advogado 
Jordani Ribeiro já entrou com a ação con-
tra golpe pedindo quinhentos mil reais 
que será destinado para fazer a obra para 
o povo de Nogueira. Ressaltou que esse 
foi o intuito do seu advogado que pensou 
nessa modalidade nova e está pedindo 
uma ação para o povo. Falou que o povo 
está carecendo de tanta covardia e injus-
tiça. Mostrou o Requerimento de Informa-
ção que recebeu dessa obra pedindo al-
vará e todas as licenças ambientais po-
rém não é possível ler o que consta no 
mesmo. Fez um apelo a Polícia Civil do 
Estado do Rio de Janeiro e a Corregedo-
ria da Polícia devido ao seu processo 
desde dois mil e vinte e dois. Falou que é 
perceptível que existe alguém segurando 
este processo, pois um processo dessa 
magnitude e de um Vereador em exército 
da função até agora ter chego somente é 
a Delegacia de crime cibernético. Ressal-
tou que foi feito um pedido de quebra de 
sigilo de todos os emails e telefones en-
contrados em suas redes. Disse que hoje 
ligou para a Delegacia e falou com o Ins-
petor Álvaro, que é um parceiro e tem 
feito o possível para ajudar, mas ele tem 
um subordinado que é o Delegado que 
até agora não fez nada até agora no 
caso. Exclamou que se fosse um artista, 
um Prefeito um Desembargador ou um 
Governador esse caso talvez já teria sido 
até resolvido. Falou que ele tem os seus 
direitos e por estar no parlamento, se dá 
a entender que existe político em cima do 
seu processo e segurando seu inquérito. 
Informou que sairá da sessão e estará 
indo ao Ministério Público para relatar o 
que estão fazendo com sua pessoa pois 
está sendo prejudicado. Disse que já pe-
diu a Tribuna de Petrópolis, ao Diário de 
Petrópolis, Magnavita da televisão do ca-
nal de Petrópolis e a Inter Tv, para lhe 
ouvir porém ninguém deu essa oportuni-
dade ao Vereador. Ressaltou que as mí-
dias de Petrópolis não estão defendendo 
quem defende o povo. Falou que está 
certo do que fala e pede paridade e igual-
dade para todos. Agradeceu e despediu-
-se. 2) JÚLIA CASAMASSO, DO PSOL 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Parabeni-
zou todas as mulheres pelo dia da mulher 
negra, latino-americana e caribenha. Dis-
se que tem todo os motivos para come-
morar todos os avanços obtidos na breve 
história da luta pela emancipação das 
mulheres e de todas as conquistas que 
tiveram nesse tempo que estão na Câma-
ra Municipal. Falou que sente muito orgu-
lho das pautas históricas apresentadas 
para as mulheres e em tão pouco tempo 
conquistaram tantas coisas. Ressaltou 
que isso mostra o quando ainda tem que 
ser feito por toda essa questão que envol-
ve a subserviência e a divulgação das 
mulheres na nossa sociedade. Informou 
que hoje é o dia que em Petrópolis foi ins-
tituído também o dia da mulher quilombo-
la e por isso haverá um evento as sete 
horas da noite no Centro de Defesa dos 
Direitos Humanos e convida a todos. In-
formou que está presidindo uma comis-
são especial da memória negra e traba-
lhadora do nosso Município. Disse que 
conhecemos muito a história da Cidade 
Imperial, da Cidade de Petrópolis turísti-
ca, inclusive essa visão é muito vendida 
lá fora, porém precisamos trazer a memó-
ria da luta operária e da construção dos 
sindicatos têxtil e demais sindicatos da 
cidade. Informou que estão trabalhando 
muito para que essa comissão aconteça 
e terão encontros lá no Quilombo da Ta-
quera com a Denise e com o Adão. Apro-
veito para mandar um abraço a todos do 
Quilombo. Informou que foi aprovado 
hoje o ciclo de palestras na rede pública 
sobre dignidade menstrual e reafirmou o 
quanto é importante discutir esse assunto 
porque assim faremos com que essas 
meninas que se tornaram moças e ao se 
tornarem mulheres tenham conhecimen-
to do seu corpo e da sua saúde, podendo 
assim evitar problemas de saúde. Contou 
um exemplo de sua vida sofrendo com 
cólicas e ouvindo de médicos por onde 
passou que era tudo normal e na idade 
adulta descobriu a endometriose. Disse 
que precisamos avançar muito mais e de-
bater educação sexual e planejamento 
familiar, que infelizmente são assuntos 
que são distorcidos. Declarou estar muito 
feliz com a aprovação desse projeto hoje 
e do Projeto de ontem sobre as lavande-
rias comunitárias. Ressaltou ser impres-
cindível conversar e debater sobre políti-
cas públicas que socializem o trabalho de 
cuidado, esse trabalho que é uma sobre-
carregada para a maior parte das mulhe-
res. Disse que falar sobre isso é política, 
e quando se questiona porque poucas 
mulheres assumem cargos de poder a 
resposta é porque essas mulheres estão 
sobrecarregadas dando conta do anda-
mento do mundo dentro de suas casas, 
lavando, passando, cozinhando, cuidan-
do de idoso e de filhos. Ressaltou que 
infelizmente faz muito sentido no sistema 
que estamos inseridos, que esse trabalho 
seja inviabilizado e não seja valorizado. 
Disse que quando se debate políticas pú-
blicas para as mulheres é somente falan-
do sobre Lei Maria da Penha e relaciona-
mentos abusivos. Perguntou como que 
essas mulheres vão romper com essas 
coisas se não existe uma estrutura que 
garanta que ela vai ter o amparo do Esta-
do. Disse que a grande maioria das mu-
lheres não tem rede de apoio. Ressaltou 
que o mundo não andaria se as mulheres 
não estivessem realizando o trabalho de 
cuidado e os trabalhadores não estives-
sem saindo todos os dias de casa para 
trabalhar. Falou que precisamos abando-
nar esse debate político de lado A e lado 
B, e começar a pensar em diálogo, ideias, 
planejamento, propostas para melhorar a 
sociedade. Ressaltou que não dá para fi-
car nessa Câmara Municipal debatendo 
que um LDO que não é coerente e não 
tem listado quais são as despesas para o 
governo do próximo ano. Disse que isso 
não faz sentido algum e não traz avanço 
pois só faz acontecer debates rasos. Ex-
clamou que queremos uma Lei de Diretri-
zes Orçamentárias coerente, um LOA 
que contemple o que de fato os cidadãos 
metropolitanos precisam, como por 
exemplo transporte público de qualidade 
e que não tenha uma tarifa abusiva, qua-
lidade na saúde e na educação. Ressal-
tou que o povo já não aguenta mais estar 
tão precarizado e precisamos garantir 
esses direitos básicos da população. 
Agradeceu e despediu se. 3) DR. MAU-
RO PERALTA, LÍDER DO PMN – Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e 
os telespectadores. Informou que hoje a 
noite terá a convenção do partido no qual 
está filiado para ver se consegue ser can-
didato. Disse que hoje é o dia de São 
Cristóvão e acontecerá a procissão que 
ocorre desde mil novecentos e cinquenta 

ou seja setenta e quatro anos. Informou 
que com o Projeto de Lei aprovado nesta 
casa, ela vai ficar perene e com isso inde-
pendente de quem a faça, ela vai conti-
nuar. Disse que São Cristóvão é o prote-
tor dos motoristas então podemos rezar 
para que ele nos proteja da direção da 
CPTrans, que não retira ônibus que que-
bra toda hora e não faz a fiscalização, 
como não fez do fundo de garantia dos 
rodoviários dos quais não vão receber. 
Livrou que quando o Paulo Mustrangi re-
tirou as linhas da empresa Autobus e Es-
perança, muitos estão até hoje sem rece-
ber. Perguntou será que a CPTrans que 
multa as empresas e não cobra as mul-
tas, que deveriam retirar os ônibus que 
não estão em condições de circular e não 
retirou, que não verificou o não pagamen-
to dos impostos, que não verificou pneus, 
licenciamentos pois os carros não estão 
licenciados. Disse que não acontece 
nada e os diretores deveriam ser respon-
sabilizados. Informou que hoje também 
teve a votação, com nove votos, para que 
seja dado celeridade às contas dos go-
vernantes dos ex- Prefeitos Rubens Bom-
tempo, Bernardo Rossi e Hingo Hammes. 
Informou que dias das quais as dos se-
nhores Rubens Bomtempo e Bernardo 
Rossi foram rejeitadas pelo Tribunal de 
Contas e não se consegue votar pois es-
tão na Comissão de Finanças desde dois 
mil e dezesseis. Disse que ontem foi o 
único Vereador a votar contra as lavande-
rias comunitárias, pois como vai votar fa-
vorável para lavanderias se não temos 
saúde. Disse que pior que isso é que tudo 
o que o Estado faz, ele faz com o dinheiro 
que rouba da gente, pois ele não pode 
fabricar dinheiro porque se isso aconte-
cer vai provocar inflamação e aumentar 
os preços. Informou que não adiantar 
querer votar para ter tudo de graças pois 
nada é de graça, tudo sai do bolso do ci-
dadão, pois nós é que pagamos tudo o 
que o Estado faz de maneira errada. Res-
saltou que se alguém junta um dinheiri-
nho e tem que tirar o filho do colégio pú-
blico e colocar no particular devido as 
greves que acontecem, está sendo pago 
para isso. Disse que se o cidadão quer 
ter direito a uma saúde melhor também 
precisa pagar um plano de saúde para 
conseguir, sendo que já pagamos para o 
atendimento no SUS, pois está na nossa 
Constituição que saúde é um direito de 
todos e um dever do Estado. Falou que 
quem paga somos nós e quem paga 
mais caro são os mais pobres pois pa-
gam imposto em cima do arroz, do fei-
jão, com remédio e uma porção de coi-
sas. Informou que agora vamos pagar 
um novo imposto com simplificação tri-
butária, teremos o maior imposto agre-
gado do mundo e vamos ter que conti-
nuar pagando escola, plano de saúde 
etc. Exclamou que fez uma indicação e 
faz ao novo Prefeito que faça um Colégio 
Militar em Petrópolis e quem não quiser 
colocar seu filho lá que não ponha, colo-
que em outro colégio. Disse que a perfei-
ção só advém da eterna repetição e 
quem não tem disciplina para estudar, 
aprender e obedecer não vai chegar a lu-
gar nenhum. Falou que quer colégios que 
tenham organização e que não tenha gre-
ve, que tenha dirigentes que tenham con-
dições de dirigir e não dirigentes que só 
façam cargos de conveniência de livre 
nomeação com o dinheiro de todos nós. 
Perguntou se a COMDEP é viável do jeito 
que está. Disse que quer o balanço da 
COMDEP para mostrar a dívida mons-
truosa que a empresa tem. Disse querer 
mostrar também a dívida enorme, do 
SEHAC, de impostos não pagos. Relem-
brou a época que a CAEMPE era a distri-
buidora de águas na cidade e faltava 
água para tudo quanto que é canto, e 
quando chegou a Águas do Imperador 
não faltou mais água porém não há trata-
mento do esgoto porque o contrato foi 
mal feito. Disse que tem que ser modifica-
do essa concessão para que não seja 
leonina. Falou que gostaria que o Ministé-
rio Público verificasse se há algo de erra-
do em relação ao lixo da cidade, pois a 
taxa é absurda. Ressaltou que estão ali 
para fiscalizar e não fazer nome de rua ou 
mudar nome de praça. Falou que temos 
que fiscalizar o lixo, as contas dos ex- 
Prefeitos, cobrar da CPTrans o péssimo 
transporte coletivo e também cobrar do 
povo para que vote consciente e não tro-
que seu voto. Informou que a convenção 
do seu partido é hoje lá em Correas e 
quem puder assistir e se for contemplado 
com um número só poderá divulgar de-
pois do dia dezesseis mas dirá que já é 
candidato. Agradeceu e despediu-se. Re-
gistre-se que o Vereador Dr. Mauro Peral-
ta assumiu a Presidência. 4) DOMINGOS 
PROTETOR, DO PP – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Disse que estamos tendo todos os 
dias nesta Casa, um verdadeiro sábado 
de aleluia com malhação ao judas e infe-
lizmente o judas é o atual Prefeito, por 
todos os desmandos e descaso que tem 
com está Casa e com a população de Pe-
trópolis. Falou que estamos no final de 
legislatura e o Prefeito não tem nenhuma 
base de governo e todos os vetos que 
aqui chegam, são derrubados. Ressaltou 
que raramente aconteceu na história do 
legislativo, um governo não ter uma base 
sólida estruturada que possa votar e fa-
zer políticas públicas em benefício da 
população. Disse que esse governo já 
não tem base há muito tempo, perdeu a 
credibilidade com a Câmara de Vereado-
res e também com o cidadão petropolita-
no e a resposta vai estar nas ruas. Res-
saltou que o povo está ficando esclareci-
do e vai votar em quem sabe que vai fa-
zer o melhor para cidade. Ressaltou que 
esses duzentos e quarenta e cinco mil 
eleitores que estão aptos a votar em Pe-
trópolis compareça as urnas para ama-
nhã ou depois não ficar falando bobagem 
e ter exercido sua cidadania. Informou 
que a omissão podem resultar em mais 
quatro anos de governo catastróficos. Fa-
lou que quando anda pelas comunidades 
percebe que o povo tem uma noção do 
que é uma gestão ruim para uma gestão 
boa e ótima, como por exemplo os onze 
meses que o Prefeito interino Hingo Ham-
mes assumiu quando o atual Prefeito es-
tava impossibilitado. Perguntou ao Dr 
Sérgio porque será que a convenção do 
partido do atual Prefeito deixou para os 
quarenta e cinco minutos do segundo 
tempo. Ressaltou os desmandos que es-
tão acontecendo em nossa cidade com 
relação ao lixo, educação, saúde e trans-
porte público. Conclamou aos eleitores 
aptos a votar, a irem as urnas e dizer um 
sonoro não a essa atual gestão. Agrade-
ceu e despediu se. Terminada a FALA 
DOS VEREADORES e NADA MAIS HA-
VENDO A TRATAR, a Presidência, às 
dezessete horas declarou encerrada a 
sessão, convocando os Senhores Verea-
dores para a próxima sessão, que ocorre-
rá em  trinta e um de julho de dois mil e 
vinte e quatro, ás dezesseis horas. Escre-
vo, atesto e assino para fazer constar, 
Alex Sander Souza de Freitas, Assessor 
para Procedimentos Públicos. Registre-
-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas
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